
 
 
 
 
Protokoll der 47. Ordentlichen Generalversammung 
 
Samstag 20. Juni 2020, 18.00 – 19.00h Hotel Palace 
 
Vorstand: 
Frédéric Jean (Co-Präsident), Franziska Schaeppi (Co-Präsidentin), Martin Kirschner, Carlos Vidal 
 
Entschuldigt: Bettina Bachmann, Anna Gfeller, Julia Lunn, Luzia Stettler 
 
Anwesende Mitglieder: rund 50 
 
Traktanden: 

1. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 20.4.2020 
2. Jahresbericht 2019 
3. Jahresrechnung 2019 und Bericht der Revisoren 
4. Genehmigung des Jahresberichtes und der Jahresrechnung 2019 
5. Budget 2020, Festsetzung des Jahresbeitrages 
6. Wahlen 
7. Mitgliedermutationen 
8. Jahresprogramm 2020 
9. Verschiedenes 

 
Die GV fand wiederum im Rahmen des Inside Day statt. 
 
Co-Präsident Frédéric Jean eröffnet die Versammlung und heisst die anwesenden Mitglieder im grossen Saal 
des Hotel Palace willkommen. Er weist darauf hin, dass Bettina Bachmann auf Grund der speziellen Situation, 
die Weisung ihres Arztes befolgt, nicht an grösseren Anlässen teilzunehmen. Aus diesem Grund führt Fränzi 
Schaeppi das Protokoll und Frédéric Jean macht die Präsentation alleine. 
 
1. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 20. April 2019 
 
Das Protokoll wird genehmigt.  
Das neue Protokoll wird auf der Website der VAG bald möglichst zu lesen sein. 
 
2. Jahresbericht 2019 
 
VAG gibt relativ viel Geld aus in Mürren. Wir zeigen auf, wo das Geld ausgegeben wird. 
Tächa (Weltmusikgruppe aus der Region) wäre heute hier aufgetreten, was wegen der ausserordentlichen 
Situation nicht möglich ist. 
 
Spenden 
- Zur Gründung von Tächa Landfestival September 2019: Spende von Fr. 500.-  
- Dorffest: Spende von Fr. 500.-, was eine alte Tradition ist. 
- Skischulgelände: VAG setzt sich ein, dass das Skischulgelände auch am Nachmittag geöffnet 
  bleiben kann. Es gab diesbezüglich Unstimmigkeiten, wofür sich der VAG engagiert. 
- Sommerakademie, mit täglichen Konzerten im Hotel Regina: Spende von Fr. 1000.- 
 
Peter Vollmer orientiert, dass der Anlass auf Grund der momentanen Reiseerschwernisse von August auf 
Oktober verschoben werden musste. Frédéric Jean wird über Homepage VAG oder per Newsletter informieren. 
 



-VAG ist auch Sponsor des Pumptracks Mürren. Es wird ein Kleber der VAG montiert.  
-Feuerwehr Spende für Materialanschaffungen. 
 
Allianz Zweitwohnungen Schweiz 
Sie wurde auf Grund des Zweitwohnungsgesetzes gegründet mit der Absicht das Interesse der 
Zweitwohnungsbesitzer auf nationaler Ebene zu vertreten. VAG ist Mitglied und bezahlt Fr. 450.- Jahresbeitrag. 
Das Label Top Zweitwohnungsdestination ist eine Orientierunghilfe für Wohnungssuchende und 
Zweitwohnungsvereinigungen. 
11 Tourismusorte haben sich für das Label beworben. 
Bekommen haben das Label: Lenk, Engelberg, Val d´Anniviers und Mürren. 
Das Label wurde an Mürren vergeben, weil 65% der Mitglieder den Fragebogen ausgefüllt haben, was 
überdurchschnittlich viel ist und weil wir bei der Verwendung der Kurtaxen ein Mitspracherecht haben. 
Frédéric Jean dankt den Mitgliedern und dem früheren Vorstand. 
Im September wird es eine offizielle Presseinformation durch die Allianz geben. Eine Uebergabefeier im alpinen 
Museum Bern ist für nächstes Jahr geplant. 
 
Kommunikation des VAG 
Das INFO ist das beliebteste Kommunikationsmittel. Wird als PDF an 9 Mitglieder versendet, die Restlichen 
werden in Papierform verschickt.  
Webseite: Vor 1 Jahr waren es 40-50 Aufrufe pro Tag, heute sind es 70-80 Aufrufe pro Tag. 
Webseite beinhaltet Informationen aus der Jungfrauzeitung, Pressemitteilungen der Schilthornbahn, der 
Gemeinde, Mürren Tourismus und des Sportzentrums. 
Wir sind dankbar für Vorschläge weiterer Inhalte. 
 
Massentourismus 
VAG hat sich darum gekümmert, wollte eine Arbeitsgruppe bilden, doch es fand sich mit einer Ausnahme 
niemand der mithelfen wollte. Mit der momentanen Situation ist dies auch kein Thema mehr. 
 
3. Finanzen 
Carlos Vidal stellt den Jahresbericht vor. 
VAG ist ein gesunder Verein mit rund 43 000 Fr. Vereinsaktiven. Bilanz und Erfolgsrechnung sind auf 
Internetseite aufgeschaltet. 
 
Einnahmen: 
Mitgliederbeiträge von Fr.  18-19 000.- pro Jahr 
Einträge der Inserenten des Infos von rund Fr. 5 500.- 
Ausgaben: 
Vergabungen, Info, Vorstandstätigkeit belaufen sich auf ca. 22000 Fr. 
 
4. Genehmigung des Jahresberichtes und der Jahresrechnung 
 
Abstimmung Jahresbericht: wurde einstimmig genehmigt. 
Abstimmung Jahresrechnung: wurde einstimmig genehmigt. 
 
5. Budget 2020 
Mitgliedereinnahmen bleiben plus, minus gleich.  
Einnahmen rund Fr. 23 500.- 
Ausgaben    rund Fr. 22 000.- 
Grösster Kostenpunkt der Ausgaben sind INFO, Vergabungen, Anlässe. 
Gewinn von rund Fr. 1500.- 
Mitgliederbeiträge bleiben gleich hoch. 
 
Abstimmung Budget: wurde einstimmig angenommen. 
 
6. Wahlen 
Anna Gfeller, (abwesend) im Vorstand des VAG für Inserenten des INFOS zuständig, stellt sich wieder zur Wahl. 
 
Abstimmung: Anna Gfeller wird einstimmig gewählt. 



 
Martin Kirschner vertritt im Vorstand die deutschen Mitglieder. Er wäre eigentlich am Ende seiner drei 
erlaubten Perioden. Da es extrem schwierig ist jemanden zu finden, stellt sich Martin noch einmal zur 
Verfügung. 
 
Abstimmung: Martin Kirschner wird einstimmig gewählt. 
 
7. Mitgliederzahl 
2019 waren es 307 Mitglieder 
2020 sind es 305 Mitglieder 
 
11 Austritte  
9 Eintritte 
 
Zwischen 20 und 30 Mitglieder haben den Mitgliederbeitrag 2019 noch nicht bezahlt. Wir werden bei diesen 
Mitgliedern nachfragen, ob sie noch Interesse an der VAG haben.  
 
8. Anlässe 
Curlinganlass 30. Dezember 2020 wird wieder stattfinden mit anschliessendem Apéro für alle Mitglieder unter 
dem neuen Curlingdach.  
 
Inside Day am Ostersamstag 3.4.2021 findet wieder statt. Eventuell das nächste Mal ohne GV VAG, da die Zeit 
immer knapp ist. Der Vorstand wird diskutieren, ob man die GV an einem anderen Datum durchführen will. 
 
Verschiedenes 
Anregung aus dem Publikum, ob man nächsten Winter nicht statt des Regionen Skipass für Fr. 777.- ein Mürren 
Abo machen könnte. Frédéric Jean erwidert, dass sich Christoph Egger zu diesem Thema klar geäussert hat, 
dass dies ein grosser Rückschritt wäre. Denn ein Mürren Abo wäre möglicherweise sogar teurer als das 
Regionen Abo. 
 
Der Wunsch eines Senioren Ski Abos wird aus dem Publikum geäussert.  
Auch dieser Vorstoss wurde im Vorstand schon diskutiert. Es herrschte allerdings Uneinigkeit, denn auch der 
Wunsch eines günstigeren Kinder Abos bestehe. 
 
 
 
Protokoll: Fränzi Schaeppi 
 
 
 
 
 
 
 


